



Telefon +41 (0)52 632 73 61  
Fax +41 (0)52 632 72 00  
staatskanzlei@ktsh.ch

An die Medien

## **Aus den Verhandlungen des Regierungsrates**

### ***Regierungspräsident 2011***

Die Regierung beantragt dem Kantonsrat, Regierungsrat Dr. Reto Dubach zum Regierungspräsidenten für das Jahr 2011 zu wählen.

### ***Volksinitiative zur Abschaffung der Pauschalsteuer zustande gekommen***

Der Regierungsrat hat die am 9. November 2010 eingereichte kantonale Volksinitiative "Schluss mit Steuerprivilegien für ausländische Millionäre (Abschaffung der Pauschalsteuer)" als zustande gekommen erklärt. Die Unterschriftenbogen mit dem Initiativbegehren wurden geprüft. Die kantonale Volksinitiative vereinigt 1'049 gültige Unterschriften auf sich.

### ***Zusätzliche Vereinbarungen zur Flächen- und Parkplatzbewirtschaftung am Rheinflall***

Der Regierungsrat hat mit dem Gemeinderat Neuhausen am Rheinflall und mit der SIG Immobilien und Dienste zusätzliche Vereinbarungen zur Flächen- und Parkplatzbewirtschaftung am Rheinflall abgeschlossen. Die drei Vereinbarungen sind Bestandteil des Projektes zur Bereinigung der Eigentumsverhältnisse am Rheinflall, welches eine bessere Bewirtschaftung der einzelnen Grundstücke ermöglicht. Die Gemeinde Neuhausen am Rheinflall beabsichtigt, dem Kanton Schaffhausen die für den Rheinflalltourismus bedeutsamen Liegenschaften im Rheinflallbecken auf Schaffhauser Seite im Baurecht zu übertragen.

Die Vereinbarungen haben zum Inhalt, die Pflege der Zufahrtsstrassen, Plätze (inkl. Spielplätze), Uferwege, Wegweiser, Abfalleimer, Bänke usw. an die Gemeinde Neuhausen am Rheinflall und die Bewirtschaftung des Parkplatzsystems und der Parkplätze im Rheinflallgebiet (inkl. Burgunwiese) an die SIG Immobilien und Dienste zu übertragen. Mit diesen Vereinbarungen wird die Voraussetzung zur Vereinfachung der Planung und Strukturen sowie der Realisation von Attraktivierungsprojekten und weiteren Aufwertungsmassnahmen im Rheinflallgebiet auf Schaffhauser Seite geschaffen. Ab dem kommenden Jahr sind weitere Attraktivierungsmassnahmen an die Hand zu nehmen. In einem nächsten Schritt ist der Masterplan, insbesondere die touristische Aufwertung der kantonalen Liegenschaften Schlössli Wörth / Fischzuchtanstalt, das Laufenareal und die Verbindung der Schaffhauser mit der Zürcher Seite in Angriff zu nehmen. Die Vereinbarungen stehen unter Vorbehalt der Zustimmung zum Budget 2011 des Kantons.

### ***"Ja, aber" zu Kulturbotschaft des Bundes***

Der Regierungsrat äussert sich im Grundsatz positiv zur Botschaft zur Förderung der Kultur durch den Bund in den Jahren 2012 - 2015, wie er in seiner Vernehmlassung an das Eidgenössische Departement des Innern festhält. Gemäss dem Kulturförderungsgesetz erfolgt die finanzielle Steuerung der Kulturförderung des Bundes künftig über eine jeweils vierjährige Kul-

turbotschaft. Sie zeigt die Förderbereiche der Kulturinstitutionen des Bundes, die geplanten Aktivitäten und Schwerpunkte der vom Bund unternommenen Kulturfördermassnahmen, die Herausforderungen und die Ziele sowie den Finanzbedarf 2012-2015 auf.

Die Regierung begrüsst die erstmalige Auslegeordnung der geplanten Bundesaktivitäten und -massnahmen sowie die Umschreibung der Aufgaben des Bundes im Bereich der Kulturförderung in einer auf vier Jahre befristeten Botschaft. Der Regierungsrat bringt im Einzelnen aber einige Vorbehalte an. Er fordert, dass die Massnahmen in der Kulturbotschaft angesichts der beschränkten Finanzmittel des Bundes nach klaren Prioritäten auszugestaltet sind. Der Bund soll in erster Linie die Finanzierung seiner gesetzlich vorgegebenen Tätigkeiten garantieren, d.h. Film, Denkmalpflege und Heimatschutz, kulturelle Präsenz im Ausland, kulturelle Institutionen des Bundes. In diesem Zusammenhang verlangt der Regierungsrat, dass das vom Bundesamt für Kultur neu direkt geführte Museum St. Georgen in Stein am Rhein in Zukunft vom Bund mit genügend finanziellen Mitteln ausgestattet wird. Die Regierung schlägt dem Bund zudem vor, Programme und Massnahmen gemeinsam mit den Kantonen und Städten zu entwickeln und nach abgesehenem Verteilschlüssel mitzufinanzieren, anstatt mittels "Anschubfinanzierung" die Kulturpolitik der Kantone und Städte zu beeinflussen.

### ***Neue Mitglieder Konsultativkommission für Wirtschaftsfragen***

Der Regierungsrat hat Ernst Landolt, ab 1. Januar 2011 Vorsteher des Volkswirtschaftsdepartementes, zum neuen Vorsitzenden der Konsultativkommission für Wirtschaftsfragen gewählt. Als Vertreterin der Landwirtschaft wurde Nora Winzeler, Sekretärin des Schaffhauser Bauernverbandes, ebenfalls auf den 1. Januar 2011 als Mitglied der Konsultativkommission für Wirtschaftsfragen ernannt.

### ***Dienstjubiläum***

Der Regierungsrat hat Jürg Baumgartner, Leiter der medizinisch-technischen Radiologie bei den Spitälern Schaffhausen, der am 11. Dezember 2010 das 25-jährige Dienstjubiläum begehen kann, seinen Dank für dessen bisherige Tätigkeit im Dienste der Öffentlichkeit ausgesprochen.

Schaffhausen, 16. November 2010  
bis und mit Nr. 42/2010  
38/2010

*Staatskanzlei Schaffhausen*